

# Hacienda La Cabaña le apuesta a la seguridad rural del Municipio de Cumaral, Meta

La construcción de espacios de convivencia, progreso y bienestar es uno de los mayores aportes de la palmicultura a las comunidades de sus zonas de influencia. El municipio de Cumaral, en el Departamento del Meta, es un claro ejemplo de ello.

Por: Boris Hernández.  
El Palmicultor

**A**l recorrer las calles de la próspera población llanera de Cumaral, se respira un aire de confianza, optimismo y pujanza, en buena parte, inspirado en el trabajo digno y de calidad que ofrece la agroindustria de la palma de aceite y resultado de los programas de responsabilidad social que promueven sus empresas en beneficio de la colectividad.

De hecho, este entorno favorable no es fruto de la casualidad o de una prosperidad efímera, sino que encuentra sus raíces en el proyecto empresarial que hace más de 50 años inició Hacienda La Cabaña y que hoy genera 1.000 empleos. A ello se suma, desde luego, el aporte de otras representativas empresas palmeras que operan en ese municipio.

Es así como recientemente se adelantó, en Cumaral, el III Encuentro de Seguridad Rural y del Carabinero, que contó con la presencia del Gobernador (E) del Departamento del Meta, Carlos Osorio; el Brigadier General (r), Daniel Ernesto Castiblanco Mendoza; el Secretario de Gobierno Departamental, José Albeiro

Serna Restrepo; el Alcalde del Municipio de Cumaral, Albeiro Serna Restrepo; el Brigadier General, Jaime Salguero Casas; Comandante de la 4ª División del Ejército, el Coronel José Javier Vivas Báez; Comandante de la Policía Metropolitana de Villavicencio, el Coronel Jaime Alfredo Romero Montoya; Comandante del Departamento de Policía Meta, el Teniente Coronel Edwin Alain Rojas Téllez; Director de la Escuela de Carabineros, Eduardo Cuevas García y otras personalidades de la región.



Mauricio Herrera Vélez, cabeza de Hacienda La Cabaña, ha logrado, a través de los años, un gran acercamiento con la comunidad rural de Cumaral, sus autoridades y la Fuerza Pública, en un entorno de sana convivencia.  
Foto: Cortesía Hacienda La Cabaña S.A.

La presencia de la palma de aceite en los distintos municipios del país ha significado el mejoramiento de la calidad de vida de sus poblaciones de influencia y cada día afianza más el progreso de sus comunidades.

## Modelos para replicar

Una iniciativa similar a la de Cumaral se adelanta con el apoyo de Fedepalma y los palmicultores de Puerto Wilches, con miras a la construcción de un Fuerte de Carabineros en la zona rural de este municipio. Para este propósito, las empresas palmeras de la región se han comprometido con la donación de los terrenos, mientras que se han asumido contrapartidas por parte de la Gobernación de Santander (\$5.000 millones), los Municipios de Puerto Wilches y Sabana de Torres (\$500 millones cada uno) y Ecopetrol \$ 2.000 millones.

Igualmente, la Federación, en asocio con los palmicultores de Tumaco, analiza con la Policía de Carabineros la posibilidad de instalar un fuerte en la zona rural de ese municipio, cuyos predios también serían aportados por las empresas palmeras que allí operan.

Reiteramos un profundo agradecimiento al Brigadier General Santiago Parra Rubiano, Director General de la Policía de Carabineros, y a su equipo de colaboradores, encabezado por la Teniente Coronel Sandra Hernández Garzón, Jefe de Grupo de Programas Especiales, quienes han acompañado de manera decidida los esfuerzos de la Federación para impulsar la presencia de la Policía de Carabineros en todas las zonas palmeras de Colombia.

Durante este acto, se realizó la entrega de una placa de gratitud y reconocimiento al empresario Mauricio Herrera Vélez, por la donación de los terrenos donde se construirá el Fuerte de Carabineros de Cumaral, programado para la vigencia 2012–2013, con una inversión aproximada de \$4.470 millones, de los cuales la Gobernación del Meta aportará \$1.000 millones.

Esta instalación, que tendrá un componente de 90 hombres, escuadrón móvil, patrulleros técnicos agropecuarios y guías caninos, se constituye en un centro integral especializado de despliegue operacional, donde se diseñan, lideran y ejecutan los servicios de apoyo a la vigilancia, con el fin de garantizar la seguridad y convivencia en el sector rural y que ostenta su mayor fortaleza en la movilidad, rapidez, cohesión y fluidez, para la aplicación de las labores preventivas, disuasivas y de control.

Tal y como lo manifestaron voceros de la comunidad, esta iniciativa generará una mayor presencia de la Fuerza Pública en la zona rural de ese municipio, lo que redundará en la seguridad de sus pobladores, el progreso empresarial y en el bienestar de las personas asociadas a la agroindustria de la palma de aceite que allí laboran.

Así mismo, dentro de un marco de integralidad, voceros de Hacienda La Cabaña han expresado su interés en promover junto con el gremio palmero la creación de una escuela de técnicos agropecuarios palmeros; justamente, con el propósito de consolidar la seguridad en el campo colombiano, mediante la vinculación de las comunidades a proyectos productivos. Fedepalma ha venido asociando esfuerzos con la Policía de

Carabineros para asegurar su presencia en las zonas palmeras a través del programa de patrulleros técnicos en explotaciones agropecuarias, que tiene dentro de sus tareas asesorar proyectos productivos de familias vulnerables, sistemas de producción agrícola, manejo de riego y suelos, prevención, conservación y recuperación del medio ambiente. 🌿



Ceremonia de entrega a la Policía de Carabineros del predio donado por Hacienda La Cabaña para la construcción del Fuerte de Carabineros del Municipio de Cumaral, que contribuirá a la seguridad de esta zona palmera.

Foto: Cortesía Hacienda La Cabaña S.A.